
　毎年　秋の 祭祀（さいし）になりますと盛源寺さんの 『秋葉大権現寶前・火防
厄除 御祈祷 寶牘』 の清水山 盛源寺名入りの お神札（おふだ）と交通安全・多摩
区 盛源寺 『秋葉大権現』 のワッペンを世話人の方からいただいています。
　ここで盛源寺さんの敷地内 に 静謐に御座す 『秋葉様』 に スポットライトを当て
て見ました。

火防の神さま 秋葉大権現
清水山　盛源寺    秋 葉 神 社 の 霊 験　Spiritual

　また 昭和45年発行の “新編 武蔵風土記稿”（上）P,44を みますと 「盛源寺の縁起とし
て 『秋葉春日稲荷合社』 は 客殿に向かって左の丘上にあり、40年前（昭和5年頃？）の
勧請（かんじょう）なりと云う。
　ここで 盛源寺さんの中島住職さんから曹洞宗・専門僧堂の“遠州・秋葉総本殿”の 
「可睡斎」について ヒントを いただきました。
『広辞苑 第6版』 を引きますと 『「可睡斎」とは 静岡県袋井市久能にある

　曹洞宗の寺、1,407（応永14）年、天誾（てんぎん）の開基。11代目の住職 仙麟等膳が、幼時人質となっていた徳川家康を国元
へ帰したことで、その帰依を受け発展』 と ありました。

　ホームページには、東海道一 “禅”の 修業道場である 「萬松山・可睡斎」は、創立1,401（応永8）年で、600年の歴史を刻む、徳
川家康公が名付けた古刹。
　秋葉総本殿は、明治６年に秋葉三尺坊大権現様の ご真躰が秋葉山より 可睡斎に ご遷座されたことから起こったもので、江戸
時代には 「秋葉信仰」が盛んで秋葉参りには大勢の信者が集まり 当時、秋葉山の山頂にあった秋葉寺の賑わいは、お伊勢参りを
しのぐほどであったといわれています。
　その秋葉山から ご真躰が遷座された可睡斎は 明治時代以降、日本唯一の「火坊（ひぶせパワースポット）」、秋葉三尺坊大権
現様鎮座火坊霊場として、全国津々浦々に名声が響き渡り、多くの信者の尊崇を受け こんにちに至っているそうです。
　東京・秋葉原の語源も、この「秋葉」で 遠州から秋葉三尺坊大権現様を勧請し、今の秋葉原に鎮火神社を祀ったものでした。
　秋葉大権現の由来については諸説あって、平安時代初期、あるいは鎌倉時代とも室町時代とも言われておりますが三尺坊とい
う修験者が越後の国栃尾（現・新潟県長岡市）の蔵王権現などで修行後、現在の静岡県浜松市にある秋葉山に至り、ここを本山と
したと伝えられていますが、戦国時代より以前におけるこれらに関する資料は殆ど発見されておらず、以上のことも定かではあり
ません、とのこと。
　下って綱吉治世の頃の江戸時代、三尺坊大権現は「火伏せの神」として信仰を集めるようになり、本山とした秋葉山に因んで秋
葉大権現と呼ばれるようになりました。特に幾度となく大火に見舞われた江戸において広く信仰を集めるようになりました。
　なお、権現とは仏様が衆生を救うために仮の姿で世に現われたものであり、１１世紀頃から 神は仏が仮に姿を変えたものとさ
れました。
　東京都神社庁によりますと、台東区の秋葉神社は明治初年頃の大火災頻発により、「東京市民」の火災鎮護の祈願所として現
在の秋葉原の地に建立され『秋葉原』 の名前の起源になった神社だそうです。
　諏訪社総代・多摩防火協会会長の 岸井洋一さんに 伺いますと 神社というものは、世俗を超えるもので、常 『々神様は善男・　
善女のこころの中にあって、日頃あまり意識することはなくても われわれの日常に寄り添ってくれています。』と、熱く語りました。
地域の風土・風習・風味の 「3風」は、まさに 霊的なスピリチュアルSpiritualと言えるでしょう。

長沢まちづくり協議会　長谷川 武

　『ながさわの歩み-長沢自治会創立60周年記念誌』 P.104によりますと長沢集落は
昔から神様、仏様を大事にしてきた土地柄です。昔の人は神仏に手を合わせ、神仏の
ご加護を頼りにして、日々の生活をしていたことがよく分かります。
　秋葉宮は火伏の神として知られ、毎年11月17日には火防祈祷が行われています。
昔は農民が当番で白米を炊き、けんちん汁を作って、夕方には盛源寺でお腹いっぱい
食べた時代もあったそうです。
　秋葉大権現 に ついて　同P108・109
　盛源寺境内 左側の丘に、秋葉三尺坊大権現を祀る秋葉宮が鎮座し、防火・厄除け
の神として、江戸時代から遠近の信仰を集めていたと、あります。

不用品片付け
庭木の剪定
ハウスクリーニング
防水・塗装
屋根の葺き替え
リフォーム

朝日新聞サービスアンカー
まごころ協力隊

給湯器の交換
その他何でも
　ご相談ください！！

「秋葉大権現 再建の碑」より
創建不詳なるも文政年間に祈祷札の授与宣布。
次いで天保14年に堂宇再建の記録を残せり。爾来
十方有縁の信徒を集め 毎年11月17日に、火防祈
祷を修行し今日に至る。昭和30年に屋根を瓦葺に
改修せるも堂宇一間半四方の手狭に加え老朽な
るを以って 茲に再々建す。
専祈山門鎮静方難消滅如意吉祥維持
      昭和54年11月吉日
        当山第28世 梅庵景雄 代　副住大機全保謹書

▶前号の回答 

提供：ASA南生田／高橋工務店

　当選者は、「賞品の発送をもってかえさせていただいています。

難易度　★★☆☆☆
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頭 体の 操 漢字イラストクイズ

楽しいことが大好きな町の工務店からの出題！！

初の試み！！

＊締切11/25

問題作成：Mari（高橋工務店）

クリゴハン

答えの分かった方は・・・
右記まで（答え・お名前・住所・連絡先(FAXある方)）
をお知らせください。
正解者から抽選で若干名様に粗品を進呈します。

　前号は、はじめてクロスワードクイズを出題しました。
はじめて応募された方も多く、数名の方に粗品を進呈い
たしました。
　今後も少し変わったクイズを出題しますので、ぜひ、
挑戦してください(^.^)漢字イラストクイズ

お問合せ：長沢まちづくり協議会　TEL.044-976-0540（ASA南生田）
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ながさわ魅力伝え隊
スタッフ一同

　「自分で考え、判断し、自分で行動できる子ど
もを育てる！！」
　そのため、子どもたちの自立を心掛けていま
すので、チーム活動における引率やお当番等
保護者様のお手伝いは一切ありません。
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TEL.080-1229-9623（前村代表）
http://baumsoccerclinic.com

［練習場］西長沢公園・長沢小学校 他

食い処　さだくら
東百合丘2-27-1　 ☎. 742-6623
営業時間　平日・土曜　17:30-22:00
         日曜　11:30-14:00 17:00-22:00
定休日　木曜日

「忘・新年会　ご予約承ります」
寿司・刺身
旬のもの （餅坂バス停側）

カード支払い不可

『オープンホスピタル2019』

ホームページはこちら

聖マリアンナ医科大学病院

大人も子どもも楽しめる
体験型イベント！！

　多摩区民祭は、区民一人ひとりが担い手となり、温かい地域コミュニティと暮ら
しやすいまちづくりとを目指して開催される「まちかど祭り」です。
　台風19号が各地に豪雨災害をもたらして1週間、心配された前日の雨で足もと
が芝生に沈む状態でしたが、開会式の10:00には上がり、多摩区最大の一大イベ
ント、多摩区民祭は今年も生田緑地で開催され42回目を迎えました。主催は、各
自治会・町内会や地元団体からなる実行委員会です。
　濃沼健夫実行委員長は「始めに台風19号の影響により被災された方々に心か
らお見舞いを申しあげます。多摩区民祭は多くのみなさまのご協力で発展し多摩
区最大のお祭りとして定着してきました、ご支援に感謝します」と。
　荻原圭一区長は「生田緑地では17回目、令和初めての区民祭として、皆さんの
思い出になれば」と、それぞれ開会の挨拶をされました。

　先ずは多摩川音頭の輪踊りが会場を盛り上げ音楽やダンスに区民が出演、中央広場では飲食をは
じめ物販・展示、ときに晴れ間も見えアトラクションとして白バイ・消防車・起震車体験、「ミニ南武線」な
ど、親子で楽しめる微笑ましい沢山のイベントも。
　毎年好評の抽選会も開催され、生田緑地3施設も観覧料割引や入園無料サービスなど。
　ブースナンバー（64）には今年も多摩区の交流都市、千葉県南房総市・地場産の野菜や果物、魚介
類の加工品などの販売をはじめ、各種市民団体・行政機関による展示・啓発など70店が集いました。
　以下は主なブース・ナンバーです。
　（16）「多摩区老連」は例年にならい「のぼり」を立てて高齢者の休憩所サービス、また女性部委員
が、手作りの交通安全啓蒙の「折り鶴」500羽を会報や資料に添えて配布し、老人クラブをPR。
　そのほか（6）多摩区内ライオンズクラブによる募金活動、（36）多摩区まちづくり協議会（葛生茂会
長）、（39）川崎市多摩区社会福祉協議会（田村弘志会長）、（40）川崎市多摩区赤十字奉仕団、（41）多
摩区民生委員児童委員協議会（吉田紀代子会長）、（44）多摩区青少年指導員連絡協議会（横山輝行
会長）、（45）多摩防火協会（岸井洋一会長）、（47）多摩防犯協会（末吉一夫会長）、（59）多摩区交通安
全対策協議会（濃沼健夫会長）、（60）多摩区町会連合会（濃沼健夫会長）、（65）多摩区観光協会（末吉
一夫会長）ほかがそれぞれ独自アッピール。
　入場者は、主催者発表で延48,000人の大賑わい、会場や各ブースで多くの世代を超えた、ふれあい
とともに“生田緑地”は「秋色」に染まります。

長沢まちづくり協議会　長谷川　武

　「つながる新聞」は、ほぼ月1回発行しています。
長沢地域の情報を気ままに発信中！！

「頭の体操」は地域の皆さんが楽し
める内容にしたいと思っています。
　ご応募お待ちしています。　
［情報提供］
　ASA南生田 TEL.976-0540 までお願いします。

らぶながさわ

　いつもニコニコ現金払いが変わろうとしている。
　いわゆるキャッシュレス時代の幕開けである。
　キャッシュレスの中でも話題になっているのが自分のスマートフォンを
QR図にかざすだけで、買い物の支払処理があっという間に終わるQRコード決済。
　この QR コード決済は、中国や韓国などではかなりすすんでいるようで、郊外の商店、町の小
さな屋台などでは大根１本、人参 1本から決済できる。
　日本でもこのシステムを推進させようと国が旗振りをしている。田舎のちっちゃな土産店でも使
えるようにしたいようだ。これは、来年の東京オリンピックへの外国からの来場者を見越してのこ
とだ。
　そして、もうひとつが消費税率引上げ対策だ。導入時の消費の落ち込みを防ぐために、「消費
税ポイント還元制度」を導入。現金を使わずにキャッシュレス決済で買い物をした場合に、購入
額の２％分をその後の買い物で使えるポイントにして還元する仕組みだ。また、「キャッシュレス
化が進むことで、預貯金などで眠っているお金が流通しやすくなり、経済全体の活性化が期待で
きる」という狙いもありそうだ。
　いずれにしても（QR コード決済）スマホを使用することが条件となる。高齢者にとっては、か
なりのハードルになるかも知れない。ただ、日本の高齢者は、世界的にも新しいものなどへの順
応性が高いというのが国民生活白書などでもデータとして報告されている。
　将来的には、お賽銭やご祝儀も QR コード決済になるとされている。財布の中に入っている現
金で生活の質を感じ毎日の生活を過ごしていた私にとって、QRコード決済デビューはいつになる
か？
　実は、少し焦っている．．．　　　　　　　　　　　　　　長沢まちづくり協議会　高橋弘幸
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